



14 de marzo de 2013

EL CARDENAL ARGENTINO JORGE MARIO BERGOGLIO, NUEVO PAPA CON EL NOMBRE DE FRANCISCO

El cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio, jesuita de 76 años, será el sucesor de Benedicto XVI, y asumirá el Pontificado con el nombre de Francisco. El humo blanco se alzó al cielo de Roma minutos después de las siete de la tarde, tras dos fumatas negras y cinco votaciones, para anunciar al orbe que ya había Papa. A la par de la fumata blanca, las campanas de la Basílica de San Pedro repicaban para dar la buena nueva de la elección del nuevo Pontífice, cuya identidad no se desveló hasta que el cardenal protodiácono, Jean Luis Tauran, pronunció el tradicional *Habemus Papam* y el nombre del Pontífice: Francisco. Bergoglio, hasta ahora arzobispo de Buenos Aires, se convierte en el primer Papa latinoamericano y en el primer miembro de la Compañía de Jesús al frente de la Iglesia Católica.

EL PARLAMENTO CATALÁN AVALA DIALOGAR CON EL GOBIERNO PARA CONVOCAR LA CONSULTA

El Parlamento catalán aprobó ayer por una mayoría de más de dos tercios de la Cámara una resolución en la que se insta al Gobierno de la Generalitat a “iniciar un diálogo” con el Gobierno central para celebrar una consulta de autodeterminación. La resolución, presentada por el PSC, obtuvo 104 votos a favor. El líder del PSC, Pere Navarro, condicionó su apoyo a la consulta soberanista a que la Generalitat la pacte no sólo con el Gobierno, sino que el “diálogo” se amplié al resto de presidentes autonómicos y a los líderes de los partidos políticos. PP y Ciudadans acusaron a Navarro de ser el “tonto útil” del independentismo.

OPINIÓN

La elección de un Papa dialogante y no europeo puede señalar el cambio que necesita la Iglesia (EL PAÍS)

Un Papa fuera de los moldes para renovar la Iglesia (EL MUNDO)

Un Papa para la nueva evangelización (ABC)

Un Papa que reza en español (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

Bárcenas, Ponferrada y Blanco centran el debate en el Congreso

Rajoy insiste en que una dación en pago generalizada “dañaría” el acceso al crédito

ECONOMÍA

Sindicatos e Iberia firman el acuerdo que pone fin al conflicto laboral

Montoro negociará el objetivo de déficit con las autonomías

El precio de los carburantes eleva la inflación al 2,8% en febrero

OPINIÓN

La labor que aguarda al Papa Francisco es enorme (LA VANGUARDIA)

Un Papa inesperado que abre esperanza (EL PERIÓDICO)

La ‘doctrina Parot’, una norma legítima (LA RAZÓN)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

EL CARDENAL ARGENTINO JORGE MARIO BERGOGLIO, NUEVO PAPA CON EL NOMBRE DE FRANCISCO

El cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio, jesuita de 76 años, será el sucesor de Benedicto XVI, y asumirá el Pontificado con el nombre de Francisco. El humo blanco se alzó al cielo de Roma minutos después de las siete de la tarde, tras dos fumatas negras y cinco votaciones, para anunciar al orbe que ya había Papa. A la par de la fumata blanca, las campanas de la Basílica de San Pedro repicaban para dar la buena nueva de la elección del nuevo Pontífice, cuya identidad no se desveló hasta que el cardenal protodiácono, Jean Luis Tauran, pronunció el tradicional *Habemus Papam* y el nombre del Pontífice: Francisco.

Tras la intervención de Tauran, el cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio salió al balcón de la Plaza de San Pedro. “Amor y hermandad” fueron las primeras palabras del Papa Francisco, que pidió a los presentes que recen por él y también les instó a orar por su antecesor, Benedicto XVI. A continuación impartió la bendición *Urbi et Orbi*, e incluso bromeó sobre su elección: “Parece que mis hermanos cardenales han ido a buscar al nuevo Pontífice al fin del mundo”.

El primer Papa latinoamericano

Bergoglio, hasta ahora arzobispo de Buenos Aires, se convierte en el primer Papa latinoamericano y en el primer miembro de la Compañía de Jesús al frente de la Iglesia Católica, según destacan todos los diarios. *EL PAÍS* dice en su titular de apertura que “la elección del jesuita argentino Bergoglio augura un giro en la Iglesia”. Según este diario, el nuevo Pontífice se llamará “como el santo de los pobres” y tiene “un perfil ortodoxo en lo doctrinal y flexible en las cuestiones sociales”. Además, *EL PAÍS* se refiere a los “retos de gigante” que deberá afrontar “un Papa distinto”.

“Jesuita y argentino” son los rasgos que *EL MUNDO* destaca del nuevo Pontífice en su titular principal. En páginas interiores, señala que “el objetivo” del Papa Francisco será “hacer limpieza en una Iglesia sacudida por los escándalos”. “Argentino y jesuita” son también las palabras utilizadas por *EL PERIÓDICO* en su titular. Asimismo, este diario refleja que “el primer Papa no europeo hereda el gran reto de reformar la Iglesia”.

Para *LA RAZÓN*, la elección del nuevo Pontífice merece el siguiente titular: “Papa Francisco: Un hombre humilde que reza en español”. Por su parte, *ABC* saluda al nuevo Papa con un “Bienvenido Francisco I”. Este diario también le define como un “Papa humilde” encargado de “la nueva evangelización”. *LA VANGUARDIA* destaca que se trata del Papa del “nuevo mundo”. *LA GACETA* lleva en portada “Habemus papam: Francisco I”, y dice que Jorge Mario Bergoglio “será el primer Papa hispanoamericano de la Historia”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

La comunidad internacional felicita al nuevo Pontífice

14 de marzo de 2013

La comunidad internacional acogió con sorpresa y alegría la elección del cardenal argentino. Desde su país natal, la presidenta argentina, **Cristina Fernández**, felicitó a Bergoglio y le deseó una “fructífera tarea pastoral”. Fernández de Kirchner pidió al nuevo Papa que promueva el diálogo entre “las grandes potencias” para que “ninguna cuestión se resuelva por la fuerza”. Precisamente, los diarios resaltan las discrepancias que el cardenal Bergoglio ha mantenido con los gobiernos de los Kirchner. La última polémica tuvo lugar con la aprobación del matrimonio homosexual en el país sudamericano. La presidenta argentina ha confirmado que acudirá a la entronización del nuevo Papa.

Los países latinoamericanos recibieron con satisfacción la elección de Bergoglio. La presidenta brasileña, **Dilma Rousseff**, felicitó al nuevo Papa y al pueblo argentino y dijo que los fieles de su país lo esperan en Río de Janeiro en julio próximo para la Jornada Mundial de la Juventud. El mandatario de México, **Enrique Peña Nieto**, mostró su “beneplácito” por la elección del primer Pontífice latinoamericano. El presidente chileno, **Sebastián Piñera**, expresó su “más profunda alegría y orgullo” por la elección del cardenal argentino. Por su parte, el presidente de Colombia, **Juan Manuel Santos**, le deseó “lo mejor” al Papa Francisco. Mientras, el presidente encargado de Venezuela, **Nicolás Maduro**, atribuyó a la influencia del fallecido Hugo Chávez la elección de un Papa suramericano. El presidente de Ecuador, **Rafael Correa**, estimó que la elección de un latinoamericano como Papa es una muestra de que se viven momentos “históricos sin precedentes”. El presidente de Perú, **Ollanta Humala**, destacó que el nuevo Pontífice sea “un hermano latinoamericano”. Por su parte, el presidente cubano, **Raúl Castro**, expresó sus mejores “deseos” al nuevo Papa.

El presidente de EEUU, **Barack Obama**, felicitó al nuevo Papa, a quien describió como un “paladín de los pobres y de los más vulnerables”. Según Obama, la elección del cardenal Bergoglio refleja la “fortaleza” y “vitalidad” de Iberoamérica.

En Europa, el presidente de la República italiana, **Giorgio Napolitano**, elogió la “simplicidad” de las primeras palabras del nuevo Papa y resaltó su origen italiano. El presidente francés, **François Hollande**, felicitó al Papa Francisco ante la “alta misión” que le ha sido confiada para “afrontar los desafíos del mundo contemporáneo”. La canciller alemana, **Angela Merkel**, felicitó “de corazón” al nuevo Papa y celebró junto a los católicos de América Latina que sea el primer Pontífice de esa región.

El Rey, Rajoy y los partidos desean fructífera tarea al nuevo Papa

Los Reyes enviaron ayer un telegrama de felicitación por su elección al Papa. También el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, envió un mensaje de felicitación al nuevo Pontífice y manifestó la disposición de su Ejecutivo para mantener y reforzar “las especiales relaciones entre la Santa Sede y España”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

14 de marzo de 2013



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

El ministro de Exteriores, **José Manuel García-Margallo**, elogió la elección del cardenal argentino, del que destacó que “habla español” y “contribuirá a la Marca España”, y además es “de los jesuitas”, que siempre han sido “gente de fiar”. El ministro de Agricultura, **Miguel Arias Cañete**, resaltó la “importante” tarea que el nuevo Pontífice tiene por delante. Por su parte, el ministro del Interior, **Jorge Fernández Díaz**, declaró que se ha elegido Papa de “donde está la Iglesia”, ya que más del 40% de los católicos vive en Iberoamérica.

Desde el PP, su secretaria general, **María Dolores de Cospedal**, expresó su “más sincera felicitación” al Papa Francisco. Por su parte, el líder del PSOE, **Alfredo Pérez Rubalcaba**, envió sus “mejores deseos” a los católicos por la elección del nuevo Papa.

Los **obispos españoles** mostraron su alegría y “sorpresa” por la elección del cardenal argentino Jorge Mario Bergoglio como nuevo Papa, del que destacaron sus sencillez y humildad, y que tendrá que enfrentarse, dijeron, a los tiempos duros que atraviesa la sociedad actual. El secretario general de la Conferencia Episcopal Española (CEE), **Juan Antonio Martínez Camino**, afirmó tras conocer el nombre del nuevo Papa que tiene “el perfil de un santo”. La **Compañía de Jesús en España** aseguró que el Papa Francisco siempre se ha mantenido “en libertad con respecto a las autoridades” y ha llevado un estilo de vida “sencillo” y con “gran preocupación social”.

EL PAÍS 1,2-15/EL MUNDO 1,24-33/ABC 1,16-51,96/LA VANGUARDIA 1,3-16/EL PERIÓDICO 1,2-7/LA RAZÓN Edición especial/LA GACETA 1, Suplemento especial/CINCO DÍAS 1,2/EL ECONOMISTA 32/AGENCIAS

EL PARLAMENTO CATALÁN AVALA DIALOGAR CON EL GOBIERNO PARA CONVOCAR LA CONSULTA

El Parlamento catalán aprobó ayer por una mayoría de más de dos tercios de la cámara una resolución en la que se insta al Gobierno de la Generalitat a “iniciar un diálogo” con el Gobierno central para celebrar una consulta de autodeterminación en Cataluña. La resolución, presentada por el PSC, obtuvo 104 votos a favor, de CiU, ERC, ICV-EUiA y PSC, al tiempo que tuvo el rechazo de 27 diputados de PPC y Ciutadans, mientras que los tres diputados de la CUP se abstuvieron.

La propuesta de resolución aprobada, y que fue rechazada en el Congreso de los Diputados, dice textualmente que “el Parlament de Catalunya insta al Govern de la Generalitat a iniciar un diálogo con el Gobierno del Estado, para posibilitar la celebración de una consulta a la ciudadanía catalana para decidir sobre su futuro”.

En su intervención, el líder del PSC, **Pere Navarro**, condicionó su apoyo a la consulta soberanista a que la Generalitat la pacte no sólo con el Gobierno, sino que el “diálogo” se amplíe al resto de presidentes autonómicos y a los líderes de todos los partidos políticos. En otro momento, dijo ser “consciente de las reticencias que suscita el derecho a decidir en España”, apuntando también que su partido no es independentista y pediría el ‘no’, dado que el PSC “no quiere la independencia, sino un Estado federal”.

14 de marzo de 2013

Por su parte, el portavoz de CiU, **Jordi Turull**, defendió el apoyo de su grupo a la propuesta de resolución porque, según dijo, “lejos de aguar, refuerza” la declaración soberanista, que ya incluía el diálogo con el Estado. Por otro lado, la portavoz de ERC, **Marta Rovira**, dijo que su formación “no tiene inconveniente en votar todas las veces que haga falta” a favor del derecho a decidir.

PPC y Ciutadans acusaron a Navarro de ser el “tonto útil” del independentismo. El portavoz adjunto del PPC en el Parlament, **Santi Rodríguez**, criticó al PSC que se haya “adherido a la loca carrera separatista, poniendo su granito de arena en la ruptura” entre Cataluña y España que buscan CiU y ERC. Por su parte, el líder de Ciutadans, **Albert Rivera**, acusó a Navarro de plantear un “secesionismo a plazos”.

Por otro lado, el expresidente de la Generalitat **José Montilla**, del PSC, dijo ayer en la presentación de un libro que las “acciones unilaterales” no tendrán apoyo internacional y sólo provocarán la frustración de los ciudadanos.

Valoraciones en los diarios

Todos los diarios, con distintas matizaciones, coinciden en destacar el papel del PSC en tanto la propuesta vino impulsada por esta formación y en EL ahondamiento en la ruptura con el PSOE. De esta forma, *EL PAÍS*, que titula: “Mas refuerza su plan soberanista con la votación del Parlamento”, incide en que “el 77% de los diputados apoya la propuesta del PSC que rechaza el PSOE”. Más tajante, *EL MUNDO* destaca que “Navarro ridiculiza otra vez a Rubalcaba” al presentarse “como el más firme defensor del derecho a decidir”. *ABC* señala que “el PSC allana la vía kosovar de CiU y ERC y avala el derecho a decidir”.

LA VANGUARDIA dice que “la propuesta del PSC permite que el apoyo al derecho a decidir suba al 77% de los diputados”. Según *EL PERIÓDICO*, “el derecho a decidir se refuerza con el aval del PSC en un debate de perfil bajo”. Para *LA RAZÓN*, “el PSC da más oxígeno a la consulta soberanista”. *LA GACETA* subraya que “el PSC se suma al órdago catalán”

EL PAÍS 22, 23/*EL MUNDO* 4, 5/*ABC* 53/*LA VANGUARDIA* 17, 18/*EL PERIÓDICO* 16, 17/*LA GACETA* 7/*LA RAZÓN* 1, 12/*EL ECONOMISTA* 26/*AGENCIAS*

Por otra parte, en cuanto a la relación entre PSC y PSOE, *ABC* dedica una amplia información, bajo el título: “los barones del PSOE no descarta ya un congreso para atajar la crisis”, en la que se detalla que la mayoría “exige a Rubalcaba ‘cambios’ en la Ejecutiva antes de la Conferencia”. *EL PERIÓDICO* destaca que “el PSC se abre a negociar una relación a la bávara con el PSOE”, en tanto “Navarro considera que la fórmula de la CDU y la CSU es un buen punto de partida”.

ABC 52, 53/*EL PERIÓDICO* 20



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

14 de marzo de 2013

BÁRCENAS, PONFERRADA Y BLANCO CENTRAN EL DEBATE EN EL CONGRESO

La portavoz del PSOE en el Congreso, **Soraya Rodríguez**, en la sesión de control al Gobierno celebrada ayer, criticó a la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría el que no respondiese preguntas sobre el *caso Bárcenas* en la rueda de prensa tras el Consejo de Ministros. “En Génova, después de mentir mucho no responde nadie”, dijo Rodríguez, tras lo que añadió: “y después usted no responde nunca”, a lo que **Soraya Sáenz de Santamaría** contestó: “si desde esta mesa empiezo a contestar preguntas del partido no estaré haciendo mi trabajo”, una frase que, según recuerdan algunos diarios, pronunció Rubalcaba en 2011 cuando era portavoz del Gobierno.

Posteriormente, la vicepresidenta del Ejecutivo echó en cara al PSOE su actuación en Ponferrada, donde los socialistas aprobaron una moción de censura gracias al apoyo de un concejal condenado por acoso sexual. En otro momento, Santamaría también hizo mención al *caso Campeón*, señalando que el PSOE defiende que actúe la justicia si un caso afecta al PP, pero no si afecta a su formación.

Mas tarde, sobre el asunto de Ponferrada, la secretaria de Organización del PSOE, **Elena Valenciano**, dijo no aceptar “lecciones del PP, que gobernó nueve años en Ponferrada con el acosador”, en alusión a Ismael Álvarez.

Según *EL PAÍS*, “el Gobierno usa los casos de Ponferrada y Blanco para no responder sobre Bárcenas”. *ABC* subraya que “Santamaría deja en evidencia al PSOE con argumentos de Rubalcaba”. Para *LA GACETA*, “la vicepresidenta vapulea el intento de oposición del PSOE”.

Rubalcaba defiende a Blanco y pide la dimisión de Rajoy

El líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, apoyó ayer la decisión del exministro de Fomento y diputado José Blanco de no dimitir de su escaño salvo que se abra juicio oral contra él. En los pasillos del Congreso, y a la pregunta de si la decisión de Blanco significa que el PSOE no pedirá a partir de ahora dimisiones para imputados hasta que no hay apertura de juicio, Rubalcaba respondió que él lo que ha exigido es la renuncia de Rajoy “por razones políticas”, porque el presidente, según añadió, “no está implicado en ningún tema jurídico”. Después dijo que “dimisiones hay y de muchos tipos” y peticiones de renuncia como la dirigida al jefe del Ejecutivo las van a “seguir pidiendo”.

Por otra parte, el presidente del Gobierno, **Mariano Rajoy**, a peticiones en el Congreso del líder del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, para que cambie la política económica del Ejecutivo, reconoció que los efectos de las reformas “no se están produciendo en la vida real”, pero advirtió de que no rectificará su política económica, ya que espera que “pronto” produzca crecimiento y empleo. En otro momento recordó que el último dato de paro ha sido el “menos malo de los últimos cinco años”.

EL PAÍS 28/*EL MUNDO* 8, 9/*ABC* 54/*LA VAGUARDIA* 21/*EL PERIÓDICO* 20/*LA GACETA* 8/*EL ECONOMISTA/AGENCIAS*



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

14 de marzo de 2013

Un error paraliza la demanda del PP contra Bárcenas

En relación con el *caso Bárcenas*, los diarios informan de que un error formal impide de momento tramitar la demanda del PP contra *EL PAÍS* y el propio extesorero, al haberse utilizado un poder otorgado para presentar recurso contencioso-administrativo para recurrir ante la Junta electoral Central, y no un poder general de pleitos. Así, el partido tiene 5 días para subsanarlo.

EL PAÍS 31/*EL MUNDO* 14/*ABC* 60/*LA VANGUARDIA* 22/*LA RAZÓN* 15/*EL ECONOMISTA* 28



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

RAJOY INSISTE EN QUE UNA DACIÓN EN PAGO GENERALIZADA “DAÑARÍA” EL ACCESO AL CRÉDITO

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, insistió ayer en que aceptar la dación en pago generalizada o la suspensión de las ejecuciones hipotecarias “podría dañar sin remedio las garantías hipotecarias y el acceso futuro de todas las familias a los préstamos hipotecarios”, aunque aseguró que intentará llegar hasta “donde sea posible” para solucionar este problema.

En la sesión de control al Gobierno en el pleno del Congreso, el diputado de Iniciativa per Catalunya **Joan Coscubiela** recordó que las medidas sobre este asunto que el Ejecutivo ha aprobado hasta la fecha han sido “insuficientes” y advirtió a Rajoy de que “se le acaba el tiempo y a los ciudadanos, la paciencia”, por lo que instó al presidente a “aceptar la dación en pago para insolvencias sobrevenidas y de buena fe que afecten a la primera vivienda”.

Rajoy indicó que “es necesario conjugar la protección de los deudores hipotecarios y las situaciones tristes y duras con la coyuntura del mercado”. “Hay que preservar la seguridad jurídica e intentar llegar donde sea posible para solucionar un problema que existe y afecta a muchos ciudadanos”, apostilló el presidente.

Por otro lado, la secretaria de Economía y Empleo del PSOE, **Inmaculada Rodríguez-Piñero**, reconoció ayer que los socialistas no estuvieron “a la altura” del problema de los desahucios en el último Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero. El PSOE pidió ayer que un portavoz de la iniciativa legislativa popular (ILP) sobre desahucios participe en la tramitación de la propuesta para que la Comisión de Economía la escuche.

El Tribunal de Justicia de la Unión Europea decidirá hoy si las medidas que regulan en España los procesos de desahucio por el impago de una hipoteca son compatibles con las normas europeas de protección de los consumidores.

EL PAÍS 32/*EL MUNDO* 9/*LA VANGUARDIA* 33/*CINCO DÍAS* 27

Y ADEMÁS...

14 de marzo de 2013

NACIONAL

- La ministra de Sanidad, Ana Mato, dijo ayer que es su exmarido, Jesús Sepúlveda, y no ella, quien tiene que “rendir cuentas” ante la justicia por las supuestas empresas que pagaron varias fiestas al matrimonio (*Agencias*)
- Moncloa fija como prioridad la ley de Control de Partidos, objetivo que se marcó ayer el grupo de trabajo que, bajo la presidencia de Soraya Sáenz de Santamaría, se reunió ayer por la tarde en el Palacio de La Moncloa para empezar a estudiar las reformas que recojan el acuerdo parlamentario sobre Regeneración Democrática (*ABC 60*)
- La reforma local parte de un estudio que contradice el ahorro del Gobierno (*EL PAÍS 26*)
- El PSN desoye a Ferraz y pacta con Bildu en un pueblo navarro (*ABC 56*)
- El conseller de Interior de la Generalitat, Ramón Espadaler, avala al jefe de los Mossos tras las críticas del PP (*LA VANGUARDIA 19*)
- El consejero de Empresa y Educación de la Generalitat, Felip Puig, anunció ayer la retirada de las sanciones lingüísticas anteriores a 2010 en los establecimientos que no rotularon en catalán (*EL MUNDO 5/EL ECONOMISTA 26*)
- La presidenta del Gobierno de Navarra, Yolanda Barcina, avanza que convocará elecciones si pierde el apoyo de su partido (*EL MUNDO 1, 12*)
- La juez culpa del naufragio a la patera ‘atropellada’ y exime a la Guardia Civil (*EL PAÍS 33*)
- Las víctimas claman ante Europa que la doctrina Parot es ejemplo de Justicia (*TODOS*)
- Francia condena a 20 años de prisión a cada uno de los tres últimos jefes de ETA (*EL PAÍS 27/EL MUNDO 61*)

INTERNACIONAL

- El secretario general del Partido Comunista de China (PCCh), Xi Jinping, ha sido nombrado nuevo Presidente del país, mientras que el reformista Li Yuanchao será el nuevo vicepresidente (*Agencias*)
- Arabia Saudí ejecuta a siete jóvenes por asaltar joyerías (*TODOS*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

LA ELECCIÓN DE UN PAPA DIALOGANTE Y NO EUROPEO PUEDE SEÑALAR EL CAMBIO QUE NECESITA LA IGLESIA



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Es la primera vez en la historia que se elige a un papa jesuita y Bergoglio es el primer papa no europeo en casi 1.300 años. Su lengua materna, el español, es el primer idioma de la religión global, cuyo centro de gravedad se ha desplazado de Europa hacia América. “Tales novedades pueden interpretarse como el mensaje de renovación que tantos esperan para la Iglesia católica”. Además de la apertura territorial, “al nuevo Gobierno vaticano le va a resultar difícil ignorar la fuerza innovadora de la curia americana, que en los días previos al cónclave ha reclamado protagonismo y aboga por la apertura hacia nuevos planteamientos”. El perfil de Bergoglio “es lo suficientemente moderado y está suficientemente apartado de las intrigas vaticanas como para poder emprender ese camino”. “La sencillez y el estilo directo de su primer saludo anoche dan idea de un talante distinto”. La situación que afronta el primer pontífice jesuita y argentino de la historia es paradójica. Con un número de seguidores sin precedentes y más extendida que nunca, la Iglesia católica ha perdido influencia en el mundo moderno. Las tensiones son evidentes en el seno de la propia Iglesia y en relación con el mundo exterior. “Nadie esperaría un papa revolucionario, pero las credenciales de Francisco I de hombre recto y dialogante, unidas a su condición de jesuita, pueden ser una baza decisiva para la evolución requerida”.

EL PAÍS 42. Editorial

UN PAPA FUERA DE LOS MOLDES PARA RENOVAR LA IGLESIA

“Desde luego, Bergoglio no era el preferido por la Curia ni los cardenales italianos. Todo indica que el bloque latinoamericano, cada vez más influyente en la Iglesia católica, ha logrado sacar adelante a su candidato, probablemente con apoyo anglosajón”. La manera con la que Francisco se presentó ante el balcón vaticano “marca una importante ruptura con sus predecesores”. Bergoglio puede dar algunos pasos a los que no se atrevió Benedicto XVI, que al final de su mandato lanzó abiertos mensajes de repudio a algunas actitudes de la Curia. El nombramiento de un jesuita no deja de ser una revolución interna en la Iglesia. “Jesuita y argentino, una gran sorpresa”.

EL MUNDO 3. Editorial

14 de marzo de 2013

UN PAPA PARA LA NUEVA EVANGELIZACIÓN

Bergoglio, ya Francisco I, “representa el nuevo rostro de la Iglesia católica, que tiene en Iberoamérica cerca de la mitad de los creyentes”. Su trayectoria es intachable al frente de la Diócesis de Buenos Aires y se le atribuyen una austeridad de vida y una moderación de formas que fueron bien visibles cuando se asomó al balcón del Vaticano para saludar a las decenas de miles de fieles que lo aclamaban. Se intuye que impondrá una nueva forma de ver a la Iglesia católica, más servicial y humilde. Su labor pastoral en Argentina lo avala en el conocimiento de los problemas sociales, por los que siempre ha expresado una intensa preocupación. El nuevo papa es la expresión de la universalidad de la Iglesia católica, que ha superado el eurocentrismo para impulsar decididamente la evangelización, propósito reiterado en la primera intervención de Francisco I. Alejado de la Curia vaticana y sin relación alguna con los escándalos de abusos sexuales que han golpeado a la Iglesia en otras partes del mundo, Francisco I se presenta con la independencia necesaria para abordar la política reformista que habrá de implantar en aspectos sustanciales de la vida eclesial y vaticana. “No es un ‘progresista’ en el sentido que esperan algunos sectores de opinión, pero tampoco un inmovilista”.

ABC 4. Editorial

LA LABOR QUE AGUARDA AL PAPA FRANCISCO ES ENORME

Al elegir a su primer pontífice latinoamericano y al escoger para el cargo precisamente a Jorge Mario Bergoglio, la Iglesia muestra su sensibilidad ante un continente que se ha convertido en semillero mayor del catolicismo, al tiempo que honra su compromiso con los más necesitados. “La labor que aguarda a Francisco es enorme”. La difusión de la fe en el marco de unas sociedades modernas progresivamente secularizadas será uno de sus retos prioritarios. Francisco deberá también calmar las aguas vaticanas, agitadas por el ‘caso Vatileaks’ y trabajar para fortalecer la unidad de la Iglesia.

LA VANGUARDIA 24. Editorial

UN PAPA INESPERADO QUE ABRE ESPERANZA

El nombre elegido por este jesuita, Francisco, “es indicativo de su personalidad, la de la simplicidad, la humildad”. Será un Papa que habrá vivido de cerca la realidad de la mayoría de los creyentes y que representa las enseñanzas evangélicas. “El futuro puede deparar mayores sorpresas cuando el nuevo papa se enfrente a la tarea imprescindible y urgente de reformar la curia y demás instituciones vaticanas”.

EL PERIÓDICO 8. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

14 de marzo de 2013

UN PAPA QUE REZA EN ESPAÑOL

Con la elección del primer Pontífice hispanoamericano, el peso de la Iglesia que reza en español, casi el 42% del orbe católico, se ve justamente reconocido. Significa también que el eje medular de la Iglesia católica se desplaza desde la cansada y debilitada Europa hacia la joven y emergente Iberoamérica, en la que cabe incluir a la comunidad hispana en Estados Unidos, que ya supera los 50 millones. Otra de las tradiciones que rompe la elección de Bergoglio es la de ser jesuita, con lo que “se envía un mensaje de equilibrio al resto de órdenes religiosas. “También rompe moldes el nuevo Papa al elegir el nombre de Francisco, un claro homenaje a los franciscanos y un bello gesto de quien, siendo jesuita, quiere abrazar por igual a otra de las grandes órdenes religiosas. “La vuelta a los carismas de más honda raigambre en la historia del catolicismo es un dato nada desdeñable”. No hay que soslayar la dimensión humana y profundamente espiritual del papa Bergoglio, que por otra parte nunca se ha callado ante el poder político. Los adjetivos ‘conservador’ o ‘progresista’ no cuadran con su forma de ser y de pensar, porque su ejemplo evangélico y su insobornable compromiso con la dignidad y la dimensión espiritual de las personas están muy por encima de las etiquetas ideológicas.

LA RAZÓN 3. Suplemento Especial. Editorial

Habemus Papam (J. FERNÁNDEZ DÍAZ. LA RAZÓN 35. Supl. Especial) Más del 40% de los católicos del mundo hablan y rezan en español.

Jesuita, modernizador (A. RUIZ-GALLARDÓN. LA RAZÓN 35. Supl. Especial) “Para aquellos que hemos conocido de cerca la Compañía de Jesús, la noticia de que un hijo de San Ignacio de Loyola se pone a la cabeza de la Iglesia nos llena de alegría y de confianza”.

Un Papa de la libertad (ANA BOTELLA. LA RAZÓN 34. Supl. Especial) “Francisco I está llamado a ser un líder espiritual y moral, porque el mundo necesita un testimonio de libertad y de valores. En esa tarea, estoy segura de que Madrid, una de las archidiócesis más importantes de Europa, y punto de encuentro de todas las naciones iberoamericanas, le dará todo su apoyo”.

LA ‘DOCTRINA PAROT’, UNA NORMA LEGÍTIMA

“No está en discusión ni la legitimidad de la norma ni su legalidad”. Lo que ha cuestionado el Tribunal Europeo de Derechos Humanos es si se ha podido vulnerar en principio de irretroactividad de las leyes en el caso de la etarra Inés del Río, condenada a 3.000 años de cárcel. “La desactivación de la ‘doctrina Parot’ ha sido uno de los principales caballos de batalla de la banda etarra y sus afines”. La norma permite que terroristas y delincuentes sexuales irrecuperables cumplan íntegras sus condenas. “Sin prejuzgar la decisión que adopte la gran sala, que esperamos sea favorable a las tesis españolas, urge neutralizar la campaña de propaganda montada por los proetarras de Sortu para hacer llegar a la opinión pública internacional que la ‘doctrina Parot’ está directamente vinculada a la negociación del fin de ETA”.

LA RAZÓN 3. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

14 de marzo de 2013

Estrasburgo amenaza la ‘doctrina Parot’

Es urgente el compromiso del Gobierno con los ciudadanos, que anunció el año pasado una reforma de la legislación de contemplaría la “prisión permanente revisable” de la que “nunca más se ha sabido”.

LA GACETA 3. Editorial

Nos la jugamos (*D. PORTERO. LA RAZÓN 4*)

Matar será gratis (*A. PEDRAZA. LA RAZÓN 5*)

Sin ‘doctrina Parot’ solo hay impunidad (*A. PEDRAZA. LA GACETA 6.*)

Y ADEMÁS...

- **El PSC, aliado con el soberanismo, da una nueva bofetada al PSOE** (*EL MUNDO 3. Suelto*)
- **El absurdo llevado hasta el final** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) Incoherencia de la posición de Navarro. La pretensión de que el Gobierno aborde una propuesta anticonstitucional “entra en el campo de la irracionalidad”.
- **Grandes proclamas y la casa sin barrer** (*J. TAPIA. EL PERIÓDICO 16,17*) “Lo elemental sería que el *president* negociara para desatascar un asunto vital de subsistencia a corto plazo de Cataluña. Pero no es así”.
- **PSOE: credibilidad y principios** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) El fiasco de Ponferrada ha puesto de manifiesto la falta de autoridad de Rubalcaba y la profunda crisis de credibilidad del PSOE.
- **El exilio interior del PSOE** (*J. RAMONEDA. EL PAÍS 28*)
- **El pañuelo verde** (*D. GISTAU. EL MUNDO 8*) Sáenz de Santamaría se ensañó con Soraya Rodríguez.
- **Contra las manzanas podridas** (*LA GACETA 3. Editorial*) “Resulta inevitable el escepticismo ante el grupo de trabajo creado por el Gobierno para arbitrar medidas contra la corrupción”.
- **Acuerdo posibilista en el conflicto de Iberia** (*EL PERIÓDICO 8. Editorial*)
- **Pescanova tiene una vía de agua** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*)
- **Acciones contundentes para bajar el precio de las gasolinhas** (*EL MUNDO 3. Suelto*) Hace falta un cambio radical en el sistema de distribución de gasolinhas.
- **Un calendario cerrado del ajuste bancario** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*)
- **La independencia de los consejeros** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*)
- **Inditex sigue fijando el rumbo** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*)
- **Actitud responsable de las farmacias** (*LA VANGUARDIA 24. Editorial*)
- **Enel apuesta por los mercados emergentes** (*LA RAZÓN 3. Suelto*)
- **Reino de barbarie** (*EL PAÍS 42. Editorial*) Siete jóvenes ejecutados por atracar unas joyerías en Arabia saudí.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ECONOMÍA

SINDICATOS E IBERIA FIRMAN EL ACUERDO QUE PONE FIN AL CONFLICTO LABORAL

Los sindicatos mayoritarios de los trabajadores de tierra y vuelo (UGT, CCOO, CTA Vuelo, USO, Sitcpla y Asetma) y la dirección de Iberia firmaron ayer en el Ministerio de Fomento el acuerdo que pone fin al conflicto laboral en la aerolínea por el plan de despidos presentado por la compañía. Las partes aceptan la propuesta del mediador Gregorio Tudela, que reduce el ajuste a 3.141 despidos y mejora las condiciones de salida. La firma de la propuesta supone la desconvocatoria de las cinco jornadas de huelga pendientes.

El sindicato de pilotos Sepla no suscribió el acuerdo, si bien dijo que no seguirán adelante con los paros mientras siga negociando con la compañía. El portavoz del Sepla, **Justo Peral**, dijo que el pacto firmado no vincula a su colectivo, ya que las partes establecieron “que había tres comisiones y las tres eran independientes y ninguna arrastraba a la otra”. Iberia, UGT y el mediador precisaron que el acuerdo afecta a todos los colectivos.

La ministra de Fomento, **Ana Pastor**, agradeció a todas las partes el “esfuerzo” realizado y les animó a que continúen buscando “más encuentros y más acuerdos” para el futuro de la compañía. El mediador del conflicto, **Gregorio Tudela**, también expresó su agradecimiento a todas las partes por su “colaboración” y por haberle “facilitado” la mediación. El director de Recursos Humanos de Iberia, **José Luis Romero**, también reconoció el “esfuerzo” y la “voluntad de todos” en el proceso de mediación y abogó por seguir construyendo nuevos acuerdos.

Los sindicatos firmantes destacaron lo conseguido con el acuerdo, si bien insistieron en que seguirán luchando por la viabilidad de la compañía. Las centrales minoritarias CTA tierra, CGT y Stavla no firmaron el acuerdo, mientras que CNT y CESH convocaron huelga para los días 25, 26 y 27 de marzo. Iberia recordó que el acuerdo hace que las nuevas convocatorias de huelga sean ilegales.

EL PAÍS destaca que los sindicatos “firman el pacto que pone fin al conflicto laboral de Iberia”. “Los sindicatos de Iberia aceptan el ajuste e interrumpen las huelgas”, titula *LA VANGUARDIA*. *EL PERIÓDICO* apunta que los sindicatos de Iberia “desconvocan la huelga tras asumir 3.141 despidos”. *LA RAZÓN* recuerda que la aerolínea “hará el 80% del ajuste laboral este mismo año”. Según *EL MUNDO*, “los pilotos, al margen de la paz en Iberia para lograr más garantías”. Para *ABC*, “Iberia y los trabajadores, salvo los pilotos, firman el acuerdo que pone fin a la huelga”. *CINCO DÍAS* habla de una “solución de tránsito”.

EL PAÍS 37/*EL MUNDO* 41/*ABC* 68, 69/*LA VANGUARDIA* 63/*EL PERIÓDICO* 22, 23/*LA RAZÓN* 1, 24, 25/*LA GACETA* 15/*CINCO DÍAS* 1, 4, 5/*EL ECONOMISTA* 1, 15/*AGENCIAS*



14 de marzo de 2013

MONTORO NEGOCIARÁ EL OBJETIVO DE DÉFICIT CON LAS AUTONOMÍAS

El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, aseguró ayer en el Congreso que la Comisión Europea está analizando la posibilidad de flexibilizar los objetivos de déficit para España y cuando esto ocurra “negociaremos con las comunidades autónomas la adecuación a la nueva senda de déficit público”. Las autonomías deben cerrar 2013 con un déficit equivalente al 0,7% del PIB. El ministro dijo que Eurostat confirmará en unas semanas los datos del déficit de 2012, cuando se ha logrado “la reducción más importante de la historia”. En su opinión, los mercados estarían hoy “zarandeando” a España de no haber “cumplido” con el objetivo de déficit el pasado año.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Montoro aseguró que el Gobierno “no tiene ninguna intención” de subir ninguno de los “principales” impuestos en lo que queda de legislatura, y no descartó que puedan producirse “bajadas selectivas” de algunos tributos para estimular la actividad económica.

Por otro lado, los Técnicos del Ministerio de Hacienda (Gestha) han acusado al departamento de Cristóbal Montoro de aplazar las devoluciones de algunos impuestos para “edulcorar” las cuentas del Estado trasladando parte del déficit de 2012 a este año.

EL PAÍS 36/ABC 54, 69/LA VANGUARDIA 1, 61/LA GACETA 17/CINCO DÍAS 25/EL ECONOMISTA 1, 25

EL PRECIO DE LOS CARBURANTES ELEVAN LA INFLACIÓN AL 2,8% EN FEBRERO

El Índice de Precios de Consumo (IPC) subió en febrero un 0,2% respecto a enero y situó su tasa interanual en el 2,8%, una décima más que el mes anterior, según publicó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE). La inflación subyacente, que excluye los precios de los alimentos frescos y la energía, se situó en el 2,3% tras aumentar una décima. El aumento del precio en transporte, por el alza de los precios de los carburantes, y, en menor medida, la subida de los productos farmacéuticos, fueron el detonante de esta subida del IPC.

El secretario de Estado de Economía, **Fernando Jiménez Latorre**, dijo que los datos del IPC de febrero muestran la estabilidad de los precios y aseguró que “nada hace cambiar” la previsión de que se mantenga la moderación y que la inflación se corrija a la baja este año.

El secretario general de CCOO, **Ignacio Fernández Toxo**, tildó el IPC de mala noticia y dijo que es el dato que “mejor glosa” la situación del país ya que echa por tierra el esfuerzo de moderación salarial y anula la mejora de la competitividad obtenida por dicho recorte. Para el secretario general de UGT, **Cándido Méndez**, el IPC refleja de manera “profunda” los males de la economía. En un comunicado conjunto, **CEOE** y **CEPYME** apuntaron que la inflación sigue elevada si se tiene en cuenta la situación económica, debido al efecto de las subidas impositivas y a la menor subvención de determinados productos y servicios públicos.

EL PAÍS 41/EL MUNDO 38, 39/ABC 69/LA VANGUARDIA 64/LA GACETA 16/CINCO DÍAS 26/EL ECONOMISTA 27/AGENCIAS

14 de marzo de 2013

SORIA ASEGURA QUE ESPAÑA CREARÁ EMPLEO CUANDO CREZCA AL 1% GRACIAS A LA REFORMA LABORAL

El ministro de Energía y Turismo, José Manuel Soria, durante su intervención en el *Foro ABC*, anticipó que “si antes había que crecer al 2% para crear empleo, el nuevo marco laboral más flexible permitirá generar empleo con tasas de crecimiento del 1%” del PIB, situación que podría empezar a darse “en algún momento de la segunda mitad de este año”. En cualquier caso, insistió en que quedan por hacer más reformas, “a pesar de que algunas medidas van en contra” de cuestiones con las que se habían “comprometido”.

Respecto a la desviación en “más de 3.000 millones” del déficit de tarifa en 2012, Soria dijo que el desfase se debe a la caída de la demanda y, por consiguiente, menos ingresos, al incremento de las primas al régimen especial por encima de lo previsto y al extra coste de 1.700 millones de euros en las extrapeninsulares. “El déficit de tarifa no está atajado totalmente”, reconoció.

ABC 66, 67/LA RAZÓN 26

Inditex gana 2.361 millones, un 22% más que en 2011

Inditex logró un beneficio neto de 2.361 millones en 2012, lo que supone un 22% más que en el ejercicio anterior. Las ventas crecieron un 16%, hasta los 15.946 millones de euros. El incremento de beneficios y ventas se debe, sobre todo, a la expansión internacional, con subidas del 30% en el mercado americano o asiático y del 18% en Europa. En España las ventas cayeron un 5%, por la caída del consumo y porque el grupo absorbió la subida del IVA del 18% al 21% desde mediados del año pasado. Pese a estos resultados, las acciones de la compañía se dejaron ayer en Bolsa un 2,8% hasta los 105,65 euros. El presidente de Inditex, **Pablo Isla**, se mostró muy satisfecho con este ejercicio, un año, dijo, “de fuerte inversión, fuerte creación de empleo y fuerte crecimiento”.

EL PAÍS 38/EL MUNDO 42/ABC 71/LA VANGUARDIA 62/EL PERIÓDICO 23/LA RAZÓN 27/LA GACETA 16/CINCO DÍAS 1, 3/EL ECONOMISTA 1, 18



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía

Y ADEMÁS...

- La CNMV investiga una red opaca de filiales en Pescanova (*EL ECONOMISTA 1, 12, 13*)
Pescanova afronta hoy un consejo tenso y dividido (Todos) El consejo desconoce la deuda oculta en sus filiales no consolidadas (*EL MUNDO 40*)
- Liberbank saldrá a Bolsa el 16 de mayo canjeando preferentes (Todos)
- El Banco de España levanta las medidas de intervención del Banco de Valencia (Agencias)
- Los socios del Banco Gallego demandan al FROB (*ABC 72*)
- Endesa reduce inversiones un 26% en España por la regulación (Todos)
- Vodafone y Orange se alían para competir con Telefónica en fibra (Todos)
- Guindos obligará a cambiar el consejo de la mitad de las empresas del Ibex (*EL ECONOMISTA 1, 5*)
- La venta de casas se desploma un 27% pese a caer el precio otro 15% (*CINCO DÍAS 25*)
- Los 27 se reúnen en Bruselas con el objetivo de mantener el ajuste sin olvidar el crecimiento (*EL MUNDO 39. EL PERIÓDICO 24. LA RAZÓN 29. EL ECONOMISTA 29*)
- Bruselas quiere reducir el pago por los retrasos de avión (*EL PAÍS 38. ABC 69. LA RAZÓN 25*)
- Irlanda paga menos que España en su primera subasta a 10 años desde el rescate (*EL PAÍS 41. CINCO DÍAS 1, 15. EL ECONOMISTA 22*)
- La mediocre subasta de deuda de Italia penaliza a los mercados. La bolsa de Milán baja un 1,74% y la prima italiana sube hasta los 319 puntos, acercándose a la española que cerró en los 329 puntos (*LA VANGUARDIA 62*)
- El Ibex 35 baja el 0,4% y se sitúa en los 8.498,30 puntos (Todos)
- El Dow Jones sube un 0,04%, hasta los 14.455,28 puntos. El Nasdaq suma el 0,09% y se sitúa en los 3.245,12 puntos (Agencias)
- El déficit de EEUU baja el 12% en febrero (Agencias)
- El petróleo *Texas* sube el 0,52% y cierra en los 92,54 dólares por barril. El *Brent* baja un 1,13%, hasta los 108,52 dólares (Agencias)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación